

CINQUANTENAIRE DU "LIONS INTERNATIONAL"

Valeur : 0,40 F

Couleurs : bleu violacé, pourpre

50 timbres à la feuille



Dessiné et gravé en taille-douce

par DURRENS

Format horizontal 22 × 36

(dentelé 13)

VENTE

anticipée, le 28 octobre 1967 à PARIS (Centre parisien des Congrès internationaux - 120, avenue Émile-Zola - Paris 15^e);

générale, le 30 octobre 1967 dans les autres bureaux.

Depuis 1948, date de son apparition en France, le « lionisme » y a progressé de façon spectaculaire, au point de compter aujourd'hui 410 clubs et quelque 13 000 adhérents qui sont venus grossir les rangs d'une grande famille dont les 800 000 membres, répartis entre 20 500 clubs, appartiennent à 135 pays différents.

Ces chiffres indiquent le chemin parcouru depuis cette année 1917 où l'américain Melvin Jones, réunissant à Chicago 23 clubs indépendants d'hommes d'affaires qui, jusqu'alors, ne se préoccupaient guère que de leurs propres intérêts, créait l'association des « Lions Clubs »; se proposant d'atteindre des objectifs humanitaires et désintéressés, celle-ci expliquait son nom par une véritable profession de foi — « Liberty, Intelligence, Our Nation's Safety » (Liberté, Intelligence, Sauvegarde de notre Nation) — et faisait figurer dans son emblème deux têtes de lion, symbole de force, de vitalité et d'action.

Couramment désignée de nos jours sous la forme abrégée de « Lions international », l'association est un organisme libre de toute attache politique ou confessionnelle; son budget est exclusivement alimenté par les cotisations de ses membres, lesquels sont recrutés, uniquement sur recommandation, parmi les personnalités les plus marquantes des professions libérales et du monde des affaires.

A la base, dotés d'une grande autonomie d'action sur le plan local, les clubs sont groupés en 450 districts — huit pour le multi-district de France — ayant chacun à leur tête un « gouverneur de district » élu; au sommet mondial, la direction générale et le contrôle financier de l'association sont assurés par un « Conseil d'administration international des directeurs », issu d'une convention annuelle, ayant à sa tête un « Président international » assisté de trois vice-présidents appelés à occuper successivement suivant l'usage les fonctions de « Président international ».

A la fois souple et fortement structurée, cette organisation est à la mesure des nobles buts que se proposent d'atteindre les « Lions » :

répandre, au bénéfice de la nation et du monde entier, le développement de la prospérité générale, propager les idées de paix et d'amitié, contribuer au progrès humain sur les plans économique, culturel et social; à cet effet, ils ont classé leurs activités en plusieurs rubriques et particulièrement : aide aux aveugles, relations internationales, échange de jeunes, amélioration sociale, éducation, santé et bien-être publics. Dans le domaine de la santé publique, par exemple, les « Lions » ont financé la construction de nombreux hôpitaux et cliniques, en ont doté d'autres d'appareils de radiologie, de poumons d'acier, ont pris à leur charge les soins médicaux dispensés aux nécessiteux, aux poliomyélitiques, aux enfants infirmes moteur-cérébraux; dans certains pays, c'est à la population rurale qu'ils ont consacré leur tâche pour s'efforcer d'améliorer les rendements et faciliter l'écoulement de la production; en France, les clubs ont créé un fonds national de secours d'urgence grâce auquel une aide en espèces et en matériel a pu être apportée immédiatement aux victimes des grandes catastrophes survenues à Agadir, Fréjus, la Martinique; outre l'aide aux villages d'enfants et la création d'écoles de dressage de chiens d'aveugles, ils ont ouvert à La Baule un Centre culturel où, chaque année, sont rassemblés une centaine de jeunes gens originaires de différents pays d'Europe et d'Afrique; partout enfin, l'action en faveur de la paix figure au premier rang des préoccupations de l'association qui, après avoir envoyé des représentants aux grandes conférences internationales, collabore étroitement avec l'Organisation des Nations Unies en qualité de membre consultatif au Conseil économique et social.

Rien qu'à la lumière de ces quelques exemples, les « Lions » peuvent, au moment de célébrer le cinquantième anniversaire de leur association, contempler avec fierté l'œuvre déjà accomplie et se montrer pleins de confiance pour l'avenir. En effet, présents dans les cinq continents, ils savent que, par la qualité de leur action, ils seront encore, demain comme hier, fidèles à leur idéal de « promotion permanente de l'amitié » et à leur devise à la fois simple et ambitieuse : « Nous servons ».

